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香港文匯報訊（記者 鄭治祖、聶曉輝）香
港特區本屆立法會進入新會期，各委員會要重
新執位。其中，內務委員會及財務委員會正副
主席名單昨日出爐，李慧琼及陳振英分別繼續
擔任內委會及財委會主席，而兩個委員會副主
席則有變動，陳健波接替馬逢國擔任內委會副
主席，周浩鼎則接替易志明擔任財委會副主
席。
立法會秘書處表示，2024年會期立法會內務

委員會和財務委員會正副主席職位的提名期已
於昨日下午5時結束。由於兩個委員會的主席
及副主席職位各只有一項有效提名，因此李慧

琼及陳健波分別當選內委會主席及副主席，陳
振英及周浩鼎分別當選財委會主席及副主席。
根據立法會文件顯示，今年新會期的內委會

有84人，財委會則有81人。

不少議員擬定新會期工作大計
另外，不少議員已擬定新會期工作大計。立

法會議員梁子穎昨日與傳媒茶敘時表示，愛國
建設工作、培育文化素養、推動勞資合作，以
及改善衣食住行將是他未來一年的議會工作重
點。
梁子穎表示，教育工作十分重要，故會積極

推動STEAM教育及職業教育，包括吸收內地
經驗，重振職業大學，未來一年會到內地拜訪
示範學校，了解內地辦學及培育人力資源的情
況。他亦強調，中華文化教育是有效傳達愛國
教育主義工作，因此會聯同不同的文化團體，
從傳統民族服裝去了解歷史，「更重要的是培
育新一代品德禮儀，從心靈行為建立青年人的
文化素養。」勞工事宜上，他會與商界加強聯
絡，協助僱主培訓具備技術和知識的員工，同
時亦會進行更多人力資源發展相關的政策研
究。
其他工作重點還包括繼續監察及推動「北部

都會區」的發展、培育青年才俊加入社區建設
工作、推動香港經濟內循環及改善衣食住行，
以及協助政府推動基本法第二十三條立法工作
等。他強調，「安全是發展的前提，發展是安
全的保障」，期望特區政府向市民進行更多二
十三條立法的解說工作。
他並透露，原本任立法會公務員及資助機構

員工事務委員會主席的黨友郭偉强有意轉任其
他事務委員會的主席，他有意「接手」，「我
家人曾擔任公務員，我對公務員權益、福利及
資助機構等事宜亦有一定了解，稍後會與其他
議員協調。」

李慧琼陳振英續任立法會內會財會主席

巡社區擺街站 探街坊聽民意
新一屆區議員坐言起行開展服務 約見官員建言獻策

香港特區第七屆區議會全體議員於元旦日履新後已隨即全方位

開展服務。他們運營議辦接收居民求助，走訪鄉郊真誠傾聽民意，

組織服務團隊關懷弱勢，為改善交通、環境衞生、社區配套四出

巡查，為確保政策民意上下通達組織居民大會，舉辦流動街站，

又約見多個政府部門建言獻策，期望透過最真誠的聆聽，發揮老

百姓與特區政府溝通橋樑的作用，團結各界搞好民生，躬身為民

溫暖人心。 ◆香港文匯報記者 藍松山、林熹、黃書蘭

上屆區議會被反中亂港分子裹挾，沉積不少求助個案。南區區議員梁進
接受香港文匯報訪問時表示，早前出現區議員離職潮後，南區有許多市民
遇到困難時無法找到自己小區的區議員，於是便不知道可以找誰求助。一
個人的力量始終有限，自己雖竭盡全力，但仍有許多個案想幫卻尚未幫到
手。上任後，他首要做的就是盡快幫助這些求助市民，於是聯絡了多名新
任的南區區議員一同協助和處理求助個案。
身為有經驗的區議員，他感到，新任的區議員對待工作十分積極和合作，
都非常願意幫助市民處理個案，他有信心在短時間內便能建立較完整的合
作機制，相信在各位議員齊心合力下，讓更多市民求助得到支持，同時他
們會把一些難以在短期內解決的問題向政府反映，做好上傳下達的工作。

南區

梁進：接手求助無門市民個案

黃大仙區長者人口密集。黃大仙區區議員莫健榮接受香港文匯報訪問時
表示，自己上任後便迅速開設辦事處，聘請助理，招募義工，成立了議辦
服務團隊，在本月2日已正式開工，為街坊提供服務，短短兩天已有很多市
民前來辦事處求助，反響熱烈。他提到，1月13日辦事處將舉辦健康講座，
屆時會向長者送贈健康食品、禮物等，隨後會聯合NGO機構為百名60歲
以上的長者提供免費剪髮服務。他還將於本月27日和28日，以及2月3日，
上門為已登記的獨居長者及雙老家庭做家居清潔和派發福袋，希望為市民
在農曆新年前送上溫暖。他透露，早前已在社交群組及街站宣傳這些活動，
並邀請有需要的市民登記，確保這些基層服務能幫到真正有需要的人士。

莫健榮：迅速成立議辦服務團隊
黃大仙區

今年4月1日將實施的都市固體廢物收費（垃圾徵費），區議員
作為政策落地「最後一公里」的關鍵人物，可在當中發揮積極作
用。中西區區議員劉天正接受香港文匯報訪問時表示，現時有許
多居民都非常擔心該政策會帶來不便，特別是有些大廈物業是自
己聘請清潔工人清潔大廈，未有清晰的指引。他指出，自己之前
已承諾過會就此做好意見的反映和做好解說，因此已與相關政府
部門溝通，他們未來會派相關人士向區議員做詳細解說，他將在
得到清晰指引及設立可幫助市民的詳細方案後，約大廈代表和市
民做講座，詳細講解實施要點，並收集他們的意見，做好「上情
下達、下情上報」的工作。
此外，路磚不平，影響市民出行安全，也是中西區面臨的主要

問題之一。劉天正表示，現在民政處已有中西區的路磚黑點名
單；然而不時會出現新的路磚不平的情況，他表示會持續收集市
民意見，爭取及時更新名單，把解決路磚問題從過去的「單次擊
破」，變成未來系統性地「逐步全面擊破」，真正為市民建立美
好、安全的中西區。

中西區

劉天正：做好政府居民溝通橋樑

區議員要用前瞻性思維對待地區工作。葵青區區議員郭芙蓉接
受香港文匯報訪問時表示，隨着愈來愈多的屋宇在葵青區落成，
人口不斷增加，區內長者亦在增加，現時社區內的相關配套設施
難以負荷居民的需求。她希望，未來能在區議會上反映意見，重
點推動無障礙設施的建設，方便長者出行。
此外，區內有許多樓宇年齡較長，大廈老化，不少業主反映維

修費及管理費較貴，難以承擔。她期望，政府可以加強對屋宇法
團、管理公司的監管，做好相關規劃工作。
擁有近十年地區工作經驗的郭芙蓉時刻提醒自己不忘初心，保
持一個熱愛地區工作、願意幫助市民的心態。她亦希望利用自己
過去的地區服務經驗、處理問題的態度和能力，帶領新議員傳達
地區民情民意，為市民提供更好的服務。區議員時常收到市民的
求助，郭芙蓉表示，街坊都是在生活中遇到一定的困擾才來求助
區議員，希望所有區議員做好聆聽者，每個區以團隊為主體，樹
立為市民服務的共同目標和信念。

郭芙蓉：關注樓宇管理無障設施
葵青區

鼠患問題困擾市民已久，北區區議員姚銘接受香港文匯報訪問
時表示，近日收到不少住在公共屋邨、私人樓宇的居民反映區內
鼠患問題變得嚴重，除了在街市會見到老鼠以外，晚上他們亦經
常在社區內見到大的坑渠老鼠，甚至有許多家鼠會順着水管爬上
樓，到居民家中，給居民日常生活造成很大困擾。他十分明白居
民對鼠患問題的擔憂，未來計劃盡快約見食環署，希望政府與食
環署可以聯合行動，免費派發一些捉鼠、滅鼠相關的工具給公共
屋邨、私人屋苑的居民，並就捉鼠、滅鼠及減少衞生黑點的工作
進行討論，他並會在議會上反映這個問題，發揮好傳達民意的作
用，幫助市民解決鼠患問題。
除了加強滅鼠工作外，姚銘認為從源頭盡力防止亦是一種方法。

他指出，北區許多鄉郊地帶，規定市民丟棄垃圾的標準不夠清晰，
許多市民直接將垃圾丟到露天的垃圾桶，吸引了老鼠在此聚集覓食。
他了解到食環署在不同後巷位置的衞生黑點實施監察措施，建議政
府定期安排人員檢視垃圾丟棄位置，並安裝閉路電視監察，加強執
法和宣傳教育，及加大懲罰力度，以緩解鼠患問題。

反映民意、推進問題解決，是區議員的重要工作之一。深水埗
區區議員劉佩玉接受香港文匯報訪問時表示，過去在與其他區議
員落區收集市民意見時了解到，許多無牌地攤在街市擺賣，阻塞
行人通道，引起一些治安和噪音問題，令許多居民不滿。身為區
議員，他們一直與食環署、民政事務總署、警方等相關部門合
作，過去相關負責的部門都會實施一些一次性的執法行動措施，
並會繼續根據每次行動的成效進行檢討。農曆新年即將來臨，她
認為，政府要盡快安排人手，對街市上的集市、地攤進行巡查，
規範街道管理，做出更適切的解決問題的長遠方案，為市民慶祝
新年創造最佳的環境條件。
劉佩玉並希望發揚區內的特色文化，計劃在社區推動深水埗的

特色歷史建築等景點發展，希望吸引更多本地市民及外來遊客走
進深水埗，了解深水埗的歷史文化故事，對青少年進行愛國主
義、文化歷史的教育，說好深水埗故事，努力提升本地市民對深
水埗的歸屬感，增加遊客對深水埗以至香港的認識。

姚銘：除鼠患 清垃圾 解民憂
北區

劉佩玉：巡地攤 疏阻塞 減噪音
深水埗區

大埔區區議員羅曉楓上任後馬不停蹄落區，譬如有見臨近歲晚，鄉郊
地區爆竊風險上升，他本月2日便聯同大埔區區議員余智榮、溫官球相約
警方先後到大埔荔枝山村、泮涌村、半山洲村等鄉郊，一方面提醒村民
注意門窗，留意陌生人，同時聆聽市民各類訴求。
談到大埔墟港鐵站在上下班繁忙時段有嚴重交通擠塞，羅曉楓接受香
港文匯報訪問時表示，自己透過多次實地考察及諮詢居民意見，認為問
題與大埔工業村的工廠廠巴及廣告宣傳車等違泊情況有關，正計劃與不
同持份者溝通，並透過區議會向特區政府爭取安排更好停泊地點，譬如
在明天（5日）的大埔區議會首次全體會議後，便相約了區內大型屋苑的
管業會開會等。

三區議員走訪鄉郊聽取民意
大埔區

天水圍大型公營街市興建項目已於去年第四季動工，元朗區區議員司
徒駿軒一直關注工程對居民的影響，在上任區議員後隨即於本月2日聯同
另一元朗區區議員蘇淵與工程承辦商代表會面。
司徒駿軒接受香港文匯報訪問時表示，有關項目佔地龐大，除了鄰近民
居，更橫跨天水圍主要交通幹道天福路，預計至2027年才完工，故他會持
續與食環署、建築署、房署、港鐵公司、工程承辦商等代表緊密聯繫，及
時反映市民意見，確保居民掌握最新工程資訊，譬如該項目將於本月22日
試樁，要返夜班的打工仔有心理準備早上會有噪音；向港鐵公司爭取興建
連接該項目與港鐵天水圍站的出口通道；讓居民了解附近的行人天橋會因
工程需要而於農曆新年前後停用及拆除，需採用新設的斑馬線過路；就未
來的巴士站搬遷作妥善安排；組織居民大會讓政府部門首長及工程承辦商
代表講解項目詳情等，希望擔當好社區各持份者的溝通橋樑。

司徒駿軒：為街市工程見承辦商
元朗區

◆劉佩玉為長者送溫暖。 ◆郭芙蓉落區聽取市民意見。

◆梁進積極與市民溝通。 ◆莫健榮擺街站徵集民意。 ◆姚銘與市民街頭傾談。


